

OPINIÓN

## Economía del bien común: un nuevo modelo integral y alternativo que ya está en Argentina

► Por **Luciana Cornaglia (\*)**  
Exclusivo Comercio y Justicia

El actual contexto, tanto local como mundial, nos ofrece como sociedad una valiosa oportunidad para permitirnos conocer, debatir y evaluar alternativas novedosas que trasciendan la histórica dicotomía de los modelos económicos tradicionales.

La economía del bien común (EBC) tiene mucho para aportar en estas nuevas conversaciones, tal como plantea su iniciador, Christian Felber: "Los problemas ecológicos y sociales actuales muestran claramente que el actual modelo económico es inviable en el futuro. La EBC es un modelo alternativo holístico y sostenible que se basa en valores democráticos y en las necesidades básicas de las personas en armonía con la naturaleza".

¿Qué entendemos por economía? Desafiando definiciones más tradicionales, que asocian la Economía con la maximización de la riqueza o las utilidades, poniendo el dinero como fin y no como medio, desde la EBC se propone un enfoque sensiblemente diferente: "Economía es la ciencia de la satisfacción de las necesidades de las generaciones humanas actuales y futuras, en consonancia con los valores democráticos y los límites ecológicos planetarios".

¿Qué es la EBC? Es un modelo económico que prioriza una buena vida para todos, en armonía con el bienestar del planeta. Lo que constituye el bien común en términos concretos, se determina democráticamente en cuatro grupos de valores éticos: Dignidad humana, solidaridad y justicia social, sostenibilidad ambiental y transparencia y codeterminación democrática.

El movimiento de la EBC cuenta actualmente con 11.000 seguidores en todo el mundo, más de 4.800 miembros activos en más de 180 capítulos locales distribuidos en 35 países (nueva en América Latina), más de 800 empresas y otras organizaciones, unos 40 municipios y 200 universidades en todo el mundo.

Esta creciente red promueve, implementa y desarrolla aún más la visión de la EBC. En Argentina comenzó a desarrollar actividades desde el año 2018, constituyéndose como asociación civil de alcance nacional a partir del año 2021. Cuenta actualmente con equipos de trabajo en Buenos Aires, Córdoba y Región Cuyo ([www.ebcargentina.net.ar](http://www.ebcargentina.net.ar))

### Herramientas de aplicación que propone la EBC

Desde su abordaje integral, que

incluye tanto las dimensiones macro como microeconómicas, el modelo de la EBC permite aplicar el concepto y los objetivos del bien común en todos los ámbitos:

- El Producto del Bien Común como medición alternativa al Producto Bruto Interno.
- El Índice del Bien Común para municipios y regiones.
- El Balance del Bien Común para empresas y organizaciones tanto privadas como públicas.
- El Canvas EBC para start ups y emprendedores.
- La enseñanza del modelo y valores de la EBC en ámbitos educativos.

¿Cómo participar? La EBC está abierta a todas las personas, empresas, organizaciones y comunidades que deseen involucrarse y participar activamente.

Las personas pueden unirse en capítulos locales, hubs o nodos, como el de consultores, de comunicación, los auditores o el de conferencistas. Todos los grupos toman decisiones conjuntas en la asamblea de delegados anual. Junto con la junta directiva de la Federación Internacional, constituye el máximo órgano operativo del movimiento, del cual Argentina ya es parte.

### Christian Felber en Córdoba

El profesor Christian Felber, referente mundial de la EBC y fundador de la organización Attac en Austria, ofrecerá los días 2 y 3 de octubre conferencias abiertas gratuitas y un workshop en idioma español, en la sede de Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba.

Las actividades, organizadas entre esa casa de estudios y la asociación civil Economía del Bien Común Argentina, están diseñadas para conocer detalles de la propuesta de la EBC, sus pilares y sus diferentes ámbitos de aplicación.

Habrà un conversatorio para docentes universitarios sobre "Los desafíos de enseñar Economía en el Siglo XXI" ([Inscripción https://bit.ly/3PHWgtl](https://bit.ly/3PHWgtl)).

También está planificada la conferencia magistral para el público general "Sí, hay alternativas. Economía del Bien Común, un modelo con futuro".

Además, un workshop taller para profesionales y empresas "El Balance del Bien Común, herramienta de gestión y cambio cultural". Inscripción a través del Portal de Trámites de la facultad (<https://secretariaextension.eco.unc.edu.ar/index.php/capacitacion/inscripciones>).

# Más de 300 abogados de empresa debatieron sobre el país que viene

Referentes del derecho corporativo y de los principales estudios analizaron el impacto de los cambios económicos, culturales y tecnológicos, así como la reconfiguración de la profesión



Con foco en el impacto de los cambios económicos y tecnológicos en el actual marco normativo y jurídico, se realizó una nueva edición del Encuentro Anual de Abogados de Empresa del Instituto para el Desarrollo Empresarial de la Argentina (IDEA), en el que se analizó cómo aprovechar en este contexto las oportunidades que surgen para Argentina a escalas local y global.

Bajo el lema "Pensar el presente para construir el futuro", más de 300 asistentes participaron la semana pasada del tradicional encuentro que tuvo lugar en Buenos Aires, organizado por la Red de Profesionales de Abogados de Empresa de IDEA con la presencia de referentes jurídicos, socios de estudios y especialistas en temas legales.

Los letrados analizaron el impacto de la inteligencia artificial (IA) y la tecnología en el campo legal, en cuatro dimensiones: propiedad intelectual, privacidad de datos, interrogantes éticos y reconfiguración de la profesión.

El tema fue desarrollado por los especialistas Juan Pablo Chemes, director de Innovación para Sudamérica Hispana en Accenture; Miguel Zaldívar, CEO de Hogan Lovells; Paula Fernández Pfizenmaier, Head of IP de Mercado Libre; Federico Colombres, abogado, MBA, profesor, y coproductor y conductor de "Abogados Rompiendo la Caja"; Jorge Garnier, socio de EY Law y Miguel Alberto Piedecasa, consejero de la Magistratura de la Nación por el estamento de la Abogacía.

"Este encuentro es un hito para toda la comunidad de abogados de empresas. En IDEA venimos profundizando sobre la seguridad jurídica y calidad institucional. Como empresarios debemos poder dialogar sobre los temas que nos generan dificultades para invertir, operar y producir en nuestro país", señaló Paula Altavilla, presidente de IDEA y Country President Argentina, Uruguay, Paraguay de Schneider Electric.

"Queremos ser un empresario dinámico, con voz activa, para proponer alternativas sobre los desafíos que se nos presentan y generar un debate constructivo

para que las empresas del sector privado puedan ser el motor de desarrollo, crecimiento, generación de empleo y un futuro que valga la pena para nuestro país", agregó Altavilla.

Por su parte, Dalma Parisi, líder de la Red de Abogados de Empresa de IDEA y General Counsel South America, Government Affairs & Sustainability en Siemens, destacó el crecimiento de la red. "Es una red que aporta propuestas específicas a la sociedad.

Este año, el desafío fue repensar nuestro marco jurídico y normativo para acompañar los cambios a nivel global y aprovechar las oportunidades para nuestro país en un contexto dinámico y volátil como el que estamos atravesando", destacó.

"Siempre es enriquecedor abrir este espacio de diálogo y de construcción de cara al país que queremos y, en ese sentido, atender a un factor tan clave para nuestra sociedad como lo es la institucionalidad. En el Coloquio IDEA, el mes próximo, vamos a compartir

propuestas que van en este sentido orientadas a mejorar sustancialmente la cultura política democrática en Argentina, fortalecer las instituciones y mejorar la eficacia del funcionamiento del Gobierno. Son tres condiciones clave para lograr un modelo de desarrollo económico que se perpetúe en el tiempo", expresó Guillermo Lipera, secretario de IDEA y Socio Gerente de Bull Abogados.

Por su parte, María Fernanda Mierez y Delfina Balestra, presidente y directora Ejecutiva de la Comisión Pro Bono del Colegio de Abogados de la Ciudad de Buenos Aires, respectivamente, presentaron detalles sobre la tarea de la comisión.

La Red de Abogados de Empresa de IDEA está conformada por más de 180 profesionales -entre ellos legal counsel, gerentes de Legales y socios de los mayores estudios jurídicos del país- que se reúnen periódicamente para conocer las últimas tendencias y compartir sus conocimientos, visiones y experiencias.

**CARUSO COMPAÑÍA ARGENTINA DE SEGUROS S.A.**

**ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS**  
A REALIZARSE EL 6 DE OCTUBRE DE 2023

**CONVOCATORIA**

Convócase a los señores Accionistas a la Asamblea General Ordinaria para el día 6 de Octubre de 2023, a las diez horas, en primera convocatoria, en el local social sito en Av. Marcelo T. de Alvear 328, 6° piso, de la Ciudad de Córdoba, para tratar el siguiente ORDEN DEL DIA:

1. Designación de dos Accionistas para que conjuntamente con la Sra. presidente, suscriban el Acta de Asamblea.
2. Consideración del Balance General y Anexos, Memoria, Inventario, Estado de Resultados y Distribución de Ganancias e Informe de la Comisión Fiscalizadora en los términos establecidos en el Art. 234, Inc. 1°) de la ley 19.550, correspondientes al ejercicio finalizado el 30 de junio de 2023.
3. Consideración de la Reserva Legal.
4. Consideración de la gestión de Directores y Síndicos y retribución a los mismos por el ejercicio finalizado el 30 de junio del 2023, Art. 44 del Estatuto Social y Art. 261 de la Ley 19.550.
5. Determinación del número de Directores Titulares y Suplentes y designación por el término de un ejercicio.
6. Designación de tres Síndicos Titulares y tres Síndicos Suplentes por el término de un ejercicio.

Córdoba, 18 de Septiembre de 2023.

(\*) Presidente de la asociación civil Economía del Bien Común (EBC- Argentina)